
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 26 – 30 июля  2021 г. 

 

Председатель ГС РК Владимир Константинов будет осуществлять свои 

полномочия на безоплатной основе 

Государственный Совет Республики Крым 26.07.2021  

 

         Крымское законодательство предусматривает такую возможность. Как 

отметил председатель крымского парламента Владимир Константинов, он 

давно стремился к такому решению. И это никак не скажется на его 

деятельности, как руководителя парламента и республиканского депутата и 

на деятельности Государственного Совета Крыма. 

        По словам спикера, он пришѐл в политику из бизнеса уже состоявшимся 

в финансовом плане человеком. «Чтобы работать на благо Крыма и крымчан, 

«должностей-зарплат» не надо. Для этого надо искренне любить свою 

Родину, Крым, своих земляков. И это не требует вознаграждения», – 

подчеркнул В. Константинов. 

        Спикер отметил, что с 2010 года его заработная плата как председателя 

крымского парламента перечислялась на счет Республиканской детской 

клинической больницы. Сегодня при его поддержке создан и успешно 

работает благотворительный фонд «Мирный», у которого ресурсов и средств 

для дальнейшей попечительской деятельности достаточно. 

 

Составлением протоколов за нарушение тишины займется областная 

структура 

Законодательное Собрание Владимирской области 26.07.2021  

 

        Протоколы на нарушителей тишины и покоя будут составлять 

специалисты Государственной Инспекции административно-технического 

надзора. Это должно снизить нагрузку на муниципальные комиссии, 

повысить эффективность работы, а заодно и простимулировать заключение 

соглашения с полицией.  

       «Закон о тишине» депутаты разрабатывали по многочисленным 

просьбам жителей, страдающих от беспокойных соседей. Сначала 

соответствующая статья была внесена в региональный административный 

кодекс, а в мае  появился и отдельный профильный закон.  



        Не первый год идут разговоры о необходимости заключения соглашения 

между администрацией области и МВД о том, чтобы передать эту функцию 

полиции. Пока все переговоры к результату не привели, хотя подвижки есть.  

Передача функций по составлению протоколов Государственной Инспекции 

административно-технического надзора (ГИАТН) станет практическим 

шагом в этом направлении. У госинспекции более чем 12-летний опыт по 

составлению и рассмотрению материалов по областному административному 

законодательству, инспекция обладает подразделениями в муниципалитетах. 

Все это позволяет надеяться, что у нарушителей тишины и покоя больше не 

останется шансов уйти от ответственности.  

 

Владимир Нетѐсов: «Продовольственная безопасность – приоритетная 

задача органов госвласти» 

Воронежская областная Дума 26.07.2021  

 

        В Воронежской области подписано трехстороннее соглашение между 

правительством региона, Воронежской областной Думой и представителями 

региональных торговых сетей о принятии мер по снижению и поддержанию 

цен на овощеводческую продукцию. 

         Председатель Воронежской областной Думы Владимир Нетѐсов 

отметил, что в регионе уже отмечается стабилизация цен на продукты из так 

называемого «борщевого набора». В абсолютном большинстве торговых 

объектов ценник на капусту, морковь, картофель, лук и свеклу опустился 

в полтора – два раза.  

        Чтобы достичь существенного снижения цены, были проведены 

переговоры с представителями всех региональных и федеральных торговых 

сетей, а также с производителями овощеводческой продукции. Сторонам 

удалось договориться по основным ключевым вопросам, которые и легли 

в основу трехстороннего соглашения.  

        В частности, производители обязуются устанавливать в договорах 

поставки отпускные цены с учетом рентабельности товара, не превышающей 

15%. А организации торговли в свою очередь будут отпускать товар 

с минимальной наценкой, которая не может превышать 10% отпускной цены.       

В настоящий момент происходит массовая переоценка продукции 

на прилавках магазинов и сельскохозяйственных рынков.  

      Также организации торговли обязались осуществлять закупки овощей 

у производителей в объеме, достаточном для постоянного наличия этого 

товара в торговых объектах.  



       Кроме того, в регионе к 60 постоянно действующим ярмаркам было 

дополнительно открыто 30 площадок для сбыта аграрной продукции 

напрямую от производителей, минуя посредников.  

         Настоящее соглашение вступает в силу с момента подписания и будет 

действовать до 1 января 2022 года.  

 

Региональные инициативы могут стать законодательными актами 

                                                                Тюменская областная Дума 27.07.2021 

 

        В региональном парламенте прошло заседание круглого стола на тему 

«Развитие системы образования и науки в Тюменской области».  

        Продуктивные инициативы в этом вопросе становятся предметом 

изучения федерального центра. «С прошлого года выделяются средства за 

классное руководство в школах – 5 тысяч рублей. В их число не попадала 

большая категория преподавателей, тьютеров и кураторов средних 

специальных учебных заведений. Благодаря региональной инициативе 

вышло постановление правительства РФ – с 1 сентября доплату будут 

получать и педагоги в ссузах. Наша активность влияет на решения 

федеральные», – высказался депутат облдумы Николай Токарчук.  

        Была поднята и тема прохождения производственной практики и 

дальнейшего трудоустройства выпускников. Сейчас 90% окончивших вузы 

сами ищут возможность прохождения и практики, и трудоустройства. 

Крупные предприятия, организации заключают договоры с учебными 

заведениями, имеют своих стипендиатов. Было бы неплохо для них 

предусмотреть какие-либо преференции, поскольку они организуют 

практику и после обучения принимают на работу в первую очередь, считают 

народные избранники.  

       Также участниками круглого стола обсуждались увеличение бюджетных 

мест в вузах, занятость школьников в летние каникулы, освобождение от 

лишней бюрократической нагрузки педагогов и воспитателей, 

стимулирование лучших учителей и другие.  

        Итогом обсуждения могут стать конкретные предложения по развитию 

системы образования в Тюменской области. Любая региональная инициатива 

может стать федеральной, если заинтересует всю страну и будет полезной 

для всех граждан, убеждены  участники круглого стола.  

 

Политические партии подписали соглашение «За честные выборы» 

Курганская областная Дума 27.07.2021  

 

        Избирательная комиссия Курганской области, Общественная палата 

региона, лидеры политических партий договорились о совместной, открытой 

и честной работе в ходе подготовки и проведения выборов депутатов 

Госдумы РФ VIII созыва. В мероприятии приняли участие вице-губернатор 



Курганской области Владислав Кузнецов, Председатель Курганской 

областной Думы Дмитрий Фролов, представители партий «Единая Россия», 

КПРФ, «Справедливая Россия – Патриоты – За правду», «Российская партия 

пенсионеров за социальную справедливость», «Коммунисты России», 

«Новые люди» и «Российская партия свободы и справедливости». 

       Председатель Курганской областной Думы Дмитрий Фролов отметил, 

что год назад именно Общественная палата выступила инициатором 

подписания межпартийного соглашения «За честные выборы». Тогда, по 

словам спикера, каждый из участников взял на себя определенные моральные 

обязательства вести честную предвыборную кампанию, используя только 

законные методы борьбы за депутатские мандаты. 

       – Как результат: мы прошли выборы без использования «черных 

технологий», без «грязи» и скандалов. Был сформирован работоспособный 

состав регионального парламента, депутаты которого представляют 

основной спектр политических объединений, – подчеркнул спикер 

регионального парламента Дмитрий Фролов. 

       Соглашение «За честные выборы» предусматривает взаимный обмен 

информацией, касающейся защиты избирательных прав граждан, а также 

намерение каждой партии вести честную предвыборную кампанию 

законными методами. 

 

Общественная палата может быть наделена правом законодательной 

инициативы 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 28.07.2021  

 

        Общественную палату Республики Башкортостан планируется наделить 

правом законодательной инициативы. Соответствующее положение найдет 

отражение в обновленном тексте Конституции Республики Башкортостан. 

Документ принят депутатами в первом чтении. В настоящее время ведется 

работа над поправками к законопроекту.  

        Согласно документу, помимо Палаты, правом законодательной 

инициативы в республике будут обладать депутаты Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан и его постоянные комитеты, 

Глава,  Правительство, Конституционный совет, Центральная избирательная 

комиссия, Федерация профсоюзов, Прокурор РБ, представительные органы 

местного самоуправления, граждане и их объединения, осуществляющие 

право гражданской законодательной инициативы в порядке, установленном 

законом Республики Башкортостан.  

 



Подмосковье сможет сэкономить около 4 млрд. рублей 

Московская областная Дума 28.07.2021  

 

        В ходе внеочередного 152-го заседания Мособлдумы были внесены 

изменения в трѐхлетний бюджет региона. Поводом стало выделение 

федеральных средств в размере 34,2 млрд. рублей. Эти средства пойдут на 

увеличение параметров госдолга области. Реструктуризация бюджетного 

кредита позволит сэкономить более 1,2 млрд. рублей. 

        Кроме того, региону предоставляется 62,4 млрд. рублей на погашение 

долговых обязательств по рыночным заимствованиям. За счет 

перекредитования ранее привлеченных заимствований удастся сэкономить 

более 3 млрд. рублей. 

        Муниципалитетам из этих средств планируется предоставить порядка 

7,8 млрд. рублей – это верхний предел кредитования. Эти деньги будут 

направлены на погашение коммерческих кредитов, взятых 

муниципалитетами по более дорогой ставке. Для местных бюджетов 

экономия составит порядка 1 млрд. рублей. 

 

Инициативу о запрете рекламы «скрутки» пробега автомобилей 

поддерживают региональные парламенты 

    Законодательное Собрание Республики Карелия 29.07.2021  

 

          Региональные парламенты поддерживают законопроект Элиссана 

Шандаловича о запрете рекламы «скрутки» пробега автомобилей. На данный 

момент инициативу поддержали Законодательное Собрание Красноярского 

края, Народное Собрание Карачаево-Черкесской Республики, 

Законодательное Собрание Пензенской области, Московская областная 

Дума, Законодательное Собрание Оренбургской области и другие. 

        Ранее предложение поддержали Комитет Совета Федерации по 

экономической политике и Комиссия Совета законодателей по вопросам 

экономической и промышленной политики при Федеральном Собрании РФ. 

        Напомним, законопроект спикера парламента Карелии Элиссана 

Шандаловича связан с внесением изменений в статью 5 Федерального закона 

«О рекламе», которые устанавливают запрет на рекламу услуг по 

корректировке данных одометров автомобилей. 

        Аналогичная мера ответственности установлена за рекламу 

корректировки показаний приборов учета коммунальных ресурсов. На 

основании этого Петрозаводский городской суд признал запрещенной к 



распространению информацию о возможности приобретения приборов учета 

коммунальных ресурсов, которые позволяют исказить показания. 

         В настоящее время проект закона о запрете рекламы услуг скрутки 

пробега, внесенный в Госдуму Законодательным Собранием Карелии, 

рассматривается Комитетом ГД по экономической политике, 

промышленности, инновационному развитию и предпринимательству. 

 

Принято Обращение о повышении туристического кешбэка для 

неработающих пенсионеров  

                             Законодательное Собрание Ростовской области  29.07.2021 

 

        На очередном 33-м заседании Законодательного Собрания Ростовской 

области депутаты направили Обращение «К заместителю Председателя 

Правительства Российской Федерации Д.Н. Чернышенко о предоставлении 

неработающим пенсионерам права на получение в повышенном размере 

возврата стоимости туристической поездки по России в рамках программы 

туристического кешбэка». 

        В 2020 году стартовала государственная программа туристического 

кешбэка, по которой гражданам возвращается 20 % их затрат на 

туристические поездки по России. За первый год в ней приняли участие 

свыше 300 тысяч человек, было приобретено туристических услуг, включая 

путевки и проживание в гостиницах, на сумму около 6,5 млрд рублей, а 

полученный ими кешбэк от государства составил около 1,2 млрд рублей. 

        По инициативе Президента Российской Федерации Владимира Путина 

действие программы было продлено до окончания 2021 года. 

        Депутаты донского парламента обращают внимание на ее адаптацию к 

такой категории граждан, как пенсионеры. Для них санаторно-курортный 

отдых является необходимым условием поддержания здоровья. Но он не 

всегда им доступен. Поэтому депутаты предлагают ввести для неработающих 

пенсионеров возврат средств в повышенном размере – 50 % от стоимости 

туристической поездки по аналогии с туристическим кешбэком за детский 

отдых.  

 

Разработан закон в поддержку многодетных семей 

Законодательное Собрание Оренбургской области  29.07.2021  

 

        В Оренбуржье расширят направления, по которым можно потратить 

региональный материнский капитал. Речь идет об улучшении бытовых 

условий.  



         Многодетные семьи, проживающие в многоквартирных домах с 

индивидуальными системами газового отопления, смогут на средства 

маткапитала приобрести внутридомовое газовое оборудование. Это котлы, 

газовые колонки, водонагреватели, воздуховоды, дымоходы, газовые плиты, 

приборы учета газа и системы контроля загазованности.  

        Сейчас такая возможность есть только у обладателей РМК, 

проживающих в отдельном жилище. Между тем в квартирах 

многоквартирных домов, оснащенных газовым отоплением, ориентировочно 

проживают 275 семей, имеющих сертификат.  

         Региональный материнский капитал можно потратить на несколько 

направлений: улучшение жилищных условий, образование мамы или 

ребенка, улучшение бытовых условий в жилых домах, товары и услуги для 

социальной адаптации детей-инвалидов. Сумма РМК с учетом индексации 

составляет 119 тыс. 203 руб. 

 

Итоги мониторинга закона о научной деятельности  

Законодательная Дума Томской области 30.07.2021  

 

        На совместном заседании комитета по экономической политике и 

комиссии по вопросам промышленности и предпринимательства депутаты 

обсудили результаты мониторинга правоприменения регионального закона 

«О научной деятельности и научно-технической политике Томской области». 

        – Закон создает основу для реализации Стратегии социально-

экономического развития Томской области до 2030 года, а именно цели № 1 

– модели интенсивного развития, включая развитие высокотехнологичных 

производств на основе потенциала научно-образовательного комплекса, – 

отметил председатель комитета Виктор Власов.  

        По мнению парламентариев, региональный закон требует доработки. 

Так, необходимо актуализировать 2, 3 и 4 статьи, которые устанавливают 

цели, принципы и задачи научно-технической политики Томской области, с 

учетом современных целей и задач, а также проектов развития НОК области 

и нацпроекта «Наука и университеты». 

        Нуждается в корректировке и 9 статья этого закона, содержащая 

перечень субъектов организационно-правового обеспечения научной и 

научно-технической деятельности на территории региона. 

        Депутаты предложили рассмотреть возможность включения в 

региональный закон о научной деятельности новой статьи – «Полномочия 

Губернатора Томской области», которая предусматривает определение 

стратегических направлений региональной научно-технической политики и 



принятие решений о разработке важнейших стратегических инициатив в 

сфере науки и образования. 

        Парламентарии поддержали предложение Виктора Власова о 

дополнении статьи 10 полномочием регионального парламента по 

учреждению премии Законодательной Думы Томской области для молодых 

ученых и дарований. Требует совершенствования статья 11 областного 

закона, устанавливающая полномочия Администрации Томской области. 

        Еще одна инициатива томских парламентариев связана с предстоящими 

корректировками федерального законодательства. Речь идет о поправках в 

законы «О науке и государственной научно-технической политике» и 

«Об образовании в Российской Федерации». Они предусматривают 

возможность финансового обеспечения реализации образовательных 

программ высшего образования, проведения научных исследований в 

федеральных государственных образовательных организациях высшего 

образования, научных организациях и реализации программ развития этих 

организаций за счет бюджетных ассигнований бюджетов субъектов РФ. 

       – Если эти важные изменения будут приняты, то и областной бюджет 

сможет реализовывать совместно с федеральными учреждениями проекты по 

развитию на территории Томской области, – уточнил Виктор Власов. 
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